La hermosura de la novia

Noviembre 3 Lunes

Versículos relacionados

Efesios 5:25-27

25 Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a Sí mismo por ella.

26 para santificarla, purificándola por el lavamiento del agua en la palabra,

27 a fin de presentársela a Sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin defecto.

1 Tesalonicenses 4:3

3 pues ésta es la voluntad de Dios: vuestra santificación, que os abstengáis de fornicación;

1 Tesalonicenses 5:23-24

23 Y el mismo Dios de paz os santifique por completo; y vuestro espíritu y vuestra alma y vuestro cuerpo sean guardados perfectos e irreprensibles para la venida de nuestro Señor Jesucristo.

24 Fiel es el que os llama, el cual también lo hará.

1 Pedro 1:15-16

15 sino, así como el Santo, quien os llamó, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de vivir:

16 porque escrito está: "Sed santos, porque Yo soy santo".

Efesios 1:4-5

4 según nos escogió en Él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de Él en amor.

5 predestinándonos para filiación por medio de Jesucristo para Sí mismo, según el beneplácito de Su voluntad

Lectura relacionada

Efesios 5:25-27 forma una sola oración larga. En estos versículos Pablo dice que los maridos deben amar a sus esposas así como Cristo amó a la iglesia y se entregó a Sí mismo por ella. Cristo hizo esto para santificar a la iglesia, purificándola por el lavamiento del agua en la palabra, a fin de presentarse a Sí mismo, una iglesia gloriosa, sin mancha ni arruga ni cosa semejante. El propósito que tenía Cristo en cuanto a amar a la iglesia y entregarse a Sí mismo por ella, era santificarla por el lavamiento del agua en la palabra. Santificar es llevado a cabo al purificar, purificar es llevado a cabo al lavar, lavar es llevado a cabo por el agua, y el agua está en la palabra. (Estudio-vida de Efesios, pág. 460)

En el pasado, Cristo, el Redentor, se entregó a Sí mismo por la iglesia para redimirla e impartirle vida (Jn. 19:34). Hoy en día, Él, como Espíritu vivificante, santifica a la iglesia a través de la separación, la saturación, la transformación, el crecimiento y la edificación. En el futuro, Él, como el Novio, presentará a la iglesia a Sí mismo como Su complemento para Su satisfacción. Por lo tanto, Cristo ama la iglesia con miras a separarla y santificarla, y el propósito de esta separación y santificación de la iglesia es presentársela a Sí mismo. (Ef. 5:27, nota 1) Del costado herido del Señor salió sangre y agua. La sangre tenía por finalidad la redención, y el agua tenía por finalidad la impartición de vida para que la iglesia llegara a existir. En Efesios 5:25 vemos que la iglesia llega a existir por medio de que Cristo la amara y se entregara a Sí mismo por ella.

Una vez que la iglesia llega a existir, la iglesia necesita ser santificada. El proceso de santificación incluye la saturación, la transformación, el crecimiento y la edificación ... La iglesia necesita ser saturada de todo lo que Cristo es. La saturación va acompañada de la transformación, el crecimiento y la edificación. Mediante este proceso de santificación, el cual incluye los aspectos ya mencionados, la iglesia llega a ser completa y perfecta, llega a ser la realidad de lo que tipificaba Eva en Génesis 2.

Después de ser preparada para Adán al ser edificada de la costilla de éste, Eva fue presentada a Adán, la fuente de donde había salido. Asimismo, la iglesia

será presentada a Cristo, quien es su fuente ... Efesios 5:27 declara que Cristo se presentará a Sí mismo una iglesia gloriosa. Así que, Él será Aquel que la presentará y Aquel que la recibirá.

Si no hay separación, saturación, transformación, crecimiento y edificación, la iglesia no podrá ser perfeccionada ni crecerá a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo. Solamente por medio de un proceso todo-inclusivo de santificación, podrá la iglesia llegar a ser completa y alcanzar la medida de la estatura de la plenitud de Cristo, lo cual hará posible que Cristo se presente a Sí mismo una iglesia perfecta. En primer lugar, la iglesia llega a existir; en segundo lugar, es santificada, y de esa manera es perfeccionada y completada; y por último, la iglesia es presentada a Cristo como una iglesia gloriosa que no tiene mancha, ni arruga ni cosa semejante. Ella es presentada a Él santa y sin mancha. Actualmente estamos en la segunda etapa de la producción de la iglesia, la etapa de la santificación. Cuando esta etapa sea completada, seremos presentados a Cristo como una iglesia gloriosa.

[La transformación] viene por medio del nutrimento y el cuidado con ternura. Si asistimos fielmente a las reuniones para ser nutridos y cuidados con ternura, espontáneamente nos separaremos del mundo y seremos saturados con las riquezas de Cristo. Entonces experimentaremos crecimiento, transformación y edificación ... Con el tiempo, la iglesia será completa, será perfecta y habrá crecido a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo. Entonces, el Señor Jesús vendrá y se presentará a Sí mismo esta novia ya preparada. (Estudio-vida de Efesios, págs. 461-463)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Efesios*, mensaje 53

Noviembre 4 Martes

Versículos relacionados

Isaías 28:5,7

5 En aquel día Jehová de los ejércitos / será por corona de gloria y diadema de hermosura al remanente de Su pueblo,

7 a todo el que es llamado por Mi nombre, / a quien he creado, formado y hecho para gloria Mía.

Salmos 27:4

4 Una cosa he pedido a Jehová; / ésta buscaré: / morar en la casa de Jehová / todos los días de mi vida, / para contemplar la hermosura de Jehová / y para inquirir en Su templo.

Romanos 6:19, 22

19 Hablo en términos humanos, por la debilidad de vuestra carne; que así como presentasteis vuestros miembros como esclavos a la inmundicia y a la iniquidad para iniquidad, así ahora presentad vuestros miembros como esclavos a la justicia para santificación.

22 Mas ahora que habéis sido libertados del pecado y hechos esclavos de Dios, tenéis vuestro fruto para santificación, y como fin, la vida eterna.

Efesios 3:21

21 a Él sea gloria en la iglesia y en Cristo Jesús, en todas las generaciones por los siglos de los siglos. Amén.

Isaías 60:1, 7, 9, 13, 19

1 ¡Levántate! ¡Resplandece! Porque ha venido tu luz; / y la gloria de Jehová ha amanecido sobre ti.
7 Todos los rebaños de Cedar serán reunidos para ti; / los carneros de Nebaiot te ministrarán; / subirán como ofrendas aceptas sobre Mi altar, / y embelleceré la casa de Mi hermosura.

- **9** Ciertamente a Mí me esperarán las costas; / y las naves de Tarsis vendrán primero, / para traer a tus hijos de lejos, / su plata y su oro con ellos, / al nombre de Jehová tu Dios, / y al Santo de Israel, porque Él te ha embellecido.
- 13 La gloria del Líbano vendrá a ti, / el abeto, el pino y el boj juntamente, / para embellecer el lugar de Mi santuario; / y Yo haré glorioso el lugar de Mis pies.
- 19 El sol nunca más te servirá de luz para el día / ni el resplandor de la luna te alumbrará, / sino que Jehová te será por luz eterna, / y el Dios tuyo será tu hermosura.

Isaías 62:3

3 También serás corona de hermosura en la mano de Jehová, / y turbante real en la palma de tu Dios.

Lectura relacionada

En Isaías 28:5 Cristo es revelado como corona de gloria y como diadema de hermosura. Debemos considerar la diferencia que existe entre una corona y una diadema. Podríamos pensar que ambas expresiones se refieren a una misma cosa, pero estos ítems no están en aposición en el versículo 5. Están separados por una conjunción: corona de gloria y diadema de hermosura. Ésta es la manera maravillosa en que Isaías escribió este versículo. Una corona es como un sombrero o turbante, mientras que una diadema viene a ser la parte más hermosa y gloriosa de una corona. Es la cinta que ciñe la cabeza. En términos generales, una corona representa gloria, pero la belleza de dicha corona se halla en su diadema, la cual suele estar llena de joyas y piedras preciosas. La diadema es la hermosura de la corona gloriosa.

Cristo será por corona de gloria y diadema de hermosura al remanente de Israel, el pueblo escogido de Dios, en la era de la restauración, después que hayan concluido las medidas disciplinarias que Él tomará con respecto a Su pueblo. Cristo será la glorificación del pueblo escogido de Dios. La gloria y la hermosura son dos cosas distintas. Algo podría ser muy glorioso, pero no tan hermoso. Cristo será por gloria y hermosura a Su pueblo elegido. (Estudio-vida de Isaías, págs. 318-319)

Debemos recordar que la era de la gracia es una miniatura y un anticipo de la era venidera de restauración. Hoy en día disfrutamos un anticipo de Cristo como nuestra corona y diadema.

Lamentablemente, a muchos no les parece que sea glorioso decir a los demás que son cristianos. Algunos cristianos pueden hablar sobre otras personas y asuntos de manera gloriosa, pero cuando abordan el tema referente a Cristo, se sienten avergonzados. Eso no está bien. Cuando hablemos sobre Cristo y cuando le digamos a la gente que somos cristianos, debemos considerar que Cristo es

nuestra corona y diadema, nuestra gloria y hermosura.

Yo experimenté a Cristo de este modo hace unos cincuenta años cuando Japón invadió China y fui encarcelado por el ejército japonés. Por un lado, ellos me humillaron, me juzgaron y me torturaron; por otro, me respetaban y me estimaban porque me conducía como cristiano. Pablo dijo en el libro de Filipenses, mientras estaba encarcelado en Roma, que su anhelo y esperanza era que en nada fuese avergonzado, sino que magnificase a Cristo (1:20). Pablo magnificó a Cristo a tal grado que incluso algunos miembros de la casa de César se hicieron creyentes de Cristo (4:22). Según la experiencia de Pablo, él poseía a Cristo como su corona con una diadema. Debemos sentirnos gloriosos de que somos cristianos. Cuando estamos derrotados, nos sentimos avergonzados, pero cuando nos arrepentimos y recibimos la impartición de Cristo de manera fresca, nos sentimos gloriosos. (Estudiovida de Isaías, págs. 319-320)

Las manchas y las arrugas no afectan la función de la iglesia, pero sí deterioran la hermosura de la iglesia. Lo primero que busca el hombre en una novia no es su habilidad, sino su hermosura. La iglesia como novia de Cristo también debe ser hermosa ... Aunque ejerzamos nuestra función apropiadamente y tengamos un vivir diario excelente conforme al espíritu de la mente, es posible que ante el Señor no seamos hermosos debido a nuestras manchas y arrugas. Después que Pablo abarca exhaustivamente el tema de la iglesia en los capítulos del 1 al 4 de Efesios, en el capítulo 5 habla sobre la iglesia como novia. En este capítulo no dice nada respecto a la creación de la iglesia, el crecimiento de la iglesia o el vivir diario de la iglesia; él habla más bien de la hermosura de la iglesia. Cuando Cristo se presente la iglesia a Sí mismo, la iglesia no será un hombre fuerte; ella será una novia hermosa. Cristo es el hombre universal, y este hombre universal necesita que la iglesia sea Su novia que lo complementa. Para que la iglesia sea la novia de Cristo, ella debe ser hermosa y no tener manchas ni arrugas. (Estudio-vida de Efesios, pág. 805)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Isaías*, mensaje 43; Los grupos vitales, 2.a ed., cap. 8

Noviembre 5 Miércoles

Versículos relacionados

Efesios 5:26

26 para santificarla, purificándola por el lavamiento del agua en la palabra,

Efesios 6:17

17 Y recibid el yelmo de la salvación y la espada del Espíritu, el cual es la palabra de Dios,

Apocalipsis 2:7

7 El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. Al que venza, le daré a comer del árbol de la vida, el cual está en el Paraíso de Dios.

Apocalipsis 19:7

7 Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y Su esposa se ha preparado.

Apocalipsis 21:11

11 teniendo la gloria de Dios. Y su resplandor era semejante al de una piedra preciosísima, como piedra de jaspe, diáfana como el cristal.

Juan 6:63

63 El Espíritu es el que da vida; la carne para nada aprovecha; las palabras que Yo os he hablado son espíritu y son vida.

Mateo 4:4

4 Mas Él respondió y dijo: Escrito está: "No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios".

Mateo 13:14-15

14 Y se cumple en ellos la profecía de Isaías, que dice: "De oído oiréis, y no entenderéis; y viendo veréis, y no percibiréis.

15 Porque el corazón de este pueblo se ha engrosado, y con los oídos han oído pesadamente, y han cerrado sus ojos, no sea que vean con los ojos, y oigan con los oídos, y con el corazón entiendan, y se conviertan, y Yo los sane".

Isaías 6:9-10

9 Y dijo: Anda, y di a este pueblo: Oíd bien, pero no percibáis; / y ved por cierto, mas no entendáis. **10** Haz insensible el corazón de este pueblo; / embota sus oídos, / y sella sus ojos, / no sea que vea con sus ojos, oiga con sus oídos, / y su corazón perciba y se convierta, y sea sanado.

Lectura relacionada

Apocalipsis 19 se cumplirá plenamente. Además, creemos que en la actualidad el proceso para cumplirlo se está llevando a cabo. Puesto que Jerusalén ya fue restaurada a la nación de Israel, el regreso de nuestro Señor Jesús no debe estar muy lejos. Sin embargo, la novia no puede ser preparada rápidamente; esta preparación es una obra gradual que ocurre en el transcurso de cierto periodo de tiempo. Ciertamente el Señor debe estar preparando a Su novia en la tierra ... Él viene para presentarse a Sí mismo la novia que ya habrá sido preparada. Es mi convicción que esta preparación involucra una obra de edificación corporativa. Los que conforman la novia no sólo deben madurar en vida, sino que también deben ser juntamente edificados como dicha novia.

En el recobro se lleva a cabo la obra genuina del Señor para preparar Su novia ... La obra principal del Señor en Su recobro no es la de predicar el evangelio por toda la tierra, sino la de preparar a Su novia. (Estudio-vida de Efesios, págs. 808-809)

Según Efesios 5:26, Cristo se entregó a Sí mismo por la iglesia "para santificarla, purificándola por el lavamiento del agua en la palabra". Después que el Señor Jesús se entregó a Sí mismo por nosotros en la carne. Él resucitó y en resurrección fue hecho Espíritu vivificante (1 Co. 15:45). Como Espíritu vivificante, Él es el Espíritu que habla. Todo lo que Él habla es la palabra que nos lava. El vocablo griego traducido "palabra" en Efesios 5:26 no es lógos, la palabra constante, sino réma, lo cual denota la palabra dada para el momento, esto es, la palabra que el Señor nos habla en el tiempo presente. Como Espíritu vivificante, el Señor no se mantiene en silencio, sino que habla constantemente. Si lo tomamos como nuestra persona, descubriremos cuánto Él desea hablar en nuestro interior ... ¿Cómo

podemos saber que Cristo como nuestra persona está presente con nosotros? Lo sabemos por Su hablar. Si no tenemos Su hablar en nuestro interior, no tenemos Su presencia. Mas si nos tornamos a Él seriamente a fin de tomar a Cristo como nuestra vida y nuestra persona, nuevamente habrá Su hablar. Su hablar es la palabra viva, la palabra viva es el Espíritu y el Espíritu es nuestro Cristo maravilloso. ¡Cuán práctico, subjetivo, íntimo y real es Él como Espíritu que habla!

Este Espíritu es el agua que nos lava ... Cada vez que Él habla en nuestro interior, deberíamos experimentar esta purificación.

Esta purificación es una purificación metabólica que elimina lo viejo y lo reemplaza con algo nuevo ... Es por la purificación interna y metabólica que experimentamos transformación. Por medio de la purificación metabólica que procede del hablar de Cristo como Espíritu vivificante experimentamos un verdadero cambio, somos transformados.

La manera de proceder de Dios en Su economía no consiste en cambiarnos exteriormente, sino en que Cristo se entregue por nosotros y luego entre en nosotros como el Espíritu vivificante. Hablando en términos prácticos, la presencia del Señor es uno con Su hablar. Cada vez que Él habla, Su presencia se hace real para nosotros en nuestro interior. Este hablar del Espíritu vivificante en nuestro interior es el agua que purifica nuestro ser interior. Esta agua purificadora deposita dentro de nosotros un nuevo elemento que reemplaza el viejo elemento en nuestra naturaleza y manera de ser. Esta purificación metabólica produce un cambio genuino en vida. A este cambio nos referimos al hablar de transformación ... Lo que la iglesia necesita es la purificación metabólica e interna que resulta de permitir que Cristo como Espíritu vivificante sea nuestra vida y nuestra persona.

El Espíritu vivificante es el Espíritu que habla. El hablar de Cristo es el Espíritu; es la presencia misma del Espíritu vivificante. Si honramos lo que el Espíritu habla dentro de nosotros, el hablar del Espíritu llegará a ser el agua que nos limpia, nos purifica, nos santifica y nos suministra el elemento de Cristo. Este elemento reemplaza y desecha nuestro viejo elemento y produce una transformación genuina. De esta manera somos purificados y santificados, y de esta

manera experimentamos el aspecto práctico de la vida de iglesia. (Estudio-vida de Efesios, págs. 471-473)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Efesios*, mensajes 55—56

Noviembre 6 Jueves

Versículos relacionados

Juan 7:37-39

37 En el último y gran día de la fiesta, Jesús se puso en pie y alzó la voz, diciendo: Si alguno tiene sed, venga a Mí y beba.

38 El que cree en Mí, como dice la Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva.

39 Esto dijo del Espíritu que habían de recibir los que creyesen en Él; pues aún no había el Espíritu, porque Jesús no había sido aún glorificado.

Apocalipsis 7:17

17 porque el Cordero que está en medio del trono los pastoreará, y los guiará a manantiales de aguas de vida; y Dios enjugará toda lágrima de los ojos de ellos.

Apocalipsis 21:6

6 Y me dijo: Hecho está. Yo soy el Alfa y la Omega, el Principio y el Fin. Al que tenga sed, Yo le daré gratuitamente del manantial del agua de la vida.

Apocalipsis 22:1, 17

1 Y me mostró un río de agua de vida, resplandeciente como cristal, que salía del trono de Dios y del Cordero, en medio de la calle.

17 Y el Espíritu y la novia dicen: Ven. Y el que oye, diga: Ven. Y el que tiene sed, venga; y el que quiera, tome del agua de la vida gratuitamente.

Éxodo 17:6

6 Allí estaré Yo delante de ti sobre la roca en Horeb; golpearás la roca, y saldrán de ella aguas para que beba el pueblo. Y Moisés lo hizo así ante los ojos de los ancianos de Israel.

1 Corintios 10:4

4 y todos bebieron la misma bebida espiritual; porque bebían de la roca espiritual que los seguía, y la roca era Cristo.

Lectura relacionada

En Efesios 5:26 Pablo dice que Cristo santifica a la iglesia purificándola por el lavamiento del agua en la palabra. Según el concepto divino, el agua aguí se refiere a la vida de Dios, una vida que fluye, tipificada por el agua que fluye (...Jn. 7:38-39; Ap. 21:6; 22:1, 17). El lavamiento del agua aquí es diferente del lavamiento de la sangre redentora de Cristo. La sangre redentora nos lava de nuestros pecados (1 Jn. 1:7; Ap. 7:14), mientras que el agua de vida nos lava de los defectos de la vida natural de nuestro vieio hombre, tales como "mancha ni arruga ni cosa semejante" (Ef. 5:27). El Señor, al apartar y santificar la iglesia, primero nos lava de nuestros pecados con Su sangre (He. 13:12), y luego nos lava de nuestras manchas naturales con Su vida. Ahora estamos bajo este proceso de lavamiento a fin de que la iglesia sea santa y sin defecto. (Estudio-vida de Efesios, pág. 463)

La purificación equivale a la santificación. La purificación por el lavamiento del agua de vida está en la palabra. La palabra griega traducida "palabra" en Efesios 5:26 denota una palabra para el momento. El Cristo que mora como Espíritu vivificante en los creyentes siempre habla una palabra instantánea, actual y viviente para purificarlos metabólicamente, quitando lo viejo y reemplazándolo con lo nuevo, lo cual causa una transformación interna. Esto indica que la palabra contiene el agua de vida, lo cual es tipificado por el lavacro situado entre el altar y el tabernáculo (Éx. 38:8; 40:7). En griego la palabra traducida "lavamiento" en Efesios 5:26 significa "lavacro". Esta palabra griega se usa en la Septuaginta como traducción de la palabra hebrea que significa "lavacro". En el Antiguo Testamento, los sacerdotes usaban el lavacro para lavarse de toda contaminación terrenal (Éx. 30:18-21). Ahora el lavacro, el lavamiento del agua, nos lava de la contaminación.

En un sentido muy práctico, la palabra de Dios es un lavacro. Según el Antiguo Testamento, los sacerdotes que servían a Dios en el tabernáculo tomaban medidas con respecto a sus pecados con la sangre en el altar, y tomaban medidas con respecto a su contaminación por el lavamiento en el lavacro. Creo que aquí el concepto de Pablo era que la iglesia es purificada por el lavacro del agua en la palabra. ¡Aleluya, tenemos el lavacro verdadero! (Estudio-vida de Efesios, pág. 464)

En el Nuevo Testamento se usan dos términos griegos que significan "palabra". Uno es lógos, y se refiere a la palabra en un sentido general; el otro es réma, traducido "palabra" en las Escrituras, aunque significa algo bastante diferente de lógos. Lógos se refiere tanto a las cosas determinadas eternamente como a las cosas usadas de manera objetiva ... Pero réma se refiere a las palabras que son habladas ... Tanto lógos como réma son la Palabra de Dios, pero el primero es la Palabra de Dios relatada objetivamente en la Biblia, mientras que el último es la palabra que Dios nos habla en una ocasión específica.

El réma nos revela algo personal y directamente; nos muestra aquello con lo cual tenemos que tomar medidas y aquello de lo cual necesitamos ser purificados. Debemos buscar de manera específica este asunto, porque nuestra vida cristiana se basa en este réma. ¿Qué palabra nos ha hablado realmente el Señor, y cómo nos la ha hablado? ... Éste es el punto importante: ¿Nos está hablando Dios esta misma palabra ahora?

El verdadero crecimiento depende de que recibamos la palabra directamente del Señor. Dios usa Su réma para llevar a cabo Su obra, y Él desea hablarnos ... Si deseamos ser útiles en las manos del Señor, Él nos debe hablar ... Cuando Dios nos habla mediante Su palabra, somos iluminados; mediante Su palabra somos santificados, y mediante Su palabra crecemos ... Si tenemos el réma, la palabra viva de Dios, podemos ser purificados y santificados. (La iglesia gloriosa, págs. 53-54, 56, 60-61)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Efesios*, mensajes 54, 57, 59; La iglesia gloriosa, cap. 3

Noviembre 7 Viernes

Versículos relacionados

Apocalipsis 19:8-9

8 Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, resplandeciente y limpio; porque el lino fino es las acciones justas de los santos.

9 Y me dijo: Escribe: Bienaventurados los que son llamados a la cena de las bodas del Cordero. Y me dijo: Éstas son palabras verdaderas de Dios.

Salmos 50:2

2 Desde Sion, perfección de la hermosura, / resplandece Dios.

2 Corintios 3:15-18

15 Y aun hasta el día de hoy, cuando se lee a Moisés, el velo está puesto sobre el corazón de ellos.

16 Pero cuando su corazón se vuelve al Señor, el velo es quitado.

17 Y el Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay libertad.

18 Mas, nosotros todos, a cara descubierta mirando y reflejando como un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Señor Espíritu.

Isaías 33:17

17 Tus ojos verán al Rey en Su hermosura; / contemplarán una tierra que está muy lejos.

Isaías 45:11

11 Así dice Jehová, / el Santo de Israel y Aquel que lo formó: / Preguntadme de las cosas por venir acerca de Mis hijos, / y mandadme acerca de la obra de Mis manos.

Apocalipsis 2:7

7 El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. Al que venza, le daré a comer del árbol de la vida, el cual está en el Paraíso de Dios.

Lectura relacionada

Cristo ahora nos está preparando para que seamos Su novia. Se acerca el día cuando Él se

presentará esta novia a Sí mismo ... En Su novia Cristo sólo verá hermosura, la cual será el reflejo de lo que Él es ... La hermosura de la novia ... proviene del Cristo mismo que se forja en la iglesia y que se expresa por medio de ella. Nuestra hermosura no es nuestro comportamiento. Nuestra única hermosura es el reflejo de Cristo, el resplandor de Cristo que irradia desde nuestro interior. Lo que Cristo valora en nosotros es la expresión de Él mismo. (Estudio-vida de Efesios, pág. 806)

Primero, Cristo debe entrar en nosotros y ser asimilado por nosotros. Entonces, Él podrá resplandecer desde nuestro interior. Este resplandor es la gloria de la novia, la manifestación de la divinidad por medio de la humanidad. La verdadera hermosura consiste en la expresión de los atributos divinos por medio de la humanidad. Nada en el universo es tan hermoso como esta expresión. Por consiguiente, la hermosura de la novia es el Cristo que resplandece de nosotros, es la divinidad expresada en la humanidad.

En el día de la boda, el novio se preocupa mucho más por la hermosura de su novia que por su habilidad. Del mismo modo, en la vida de iglesia, a la postre, al Señor le importará mucho más nuestra hermosura que nuestra función. Al principio de la vida de iglesia, tal vez hayamos enfatizado más la habilidad y la función; pero finalmente le pondremos más énfasis a la hermosura ... No nos preocupemos tanto por ser aptos, capacitados y dotados con respecto a nuestra función. Posiblemente esto tenga importancia en la vida de iglesia al principio, pero finalmente el Señor nos mostrará que lo que le importa a Él no es nuestra habilidad, sino Su propia hermosura expresada en nuestra humanidad. Cristo no tiene la intención de presentarse una iglesia capaz; la iglesia que Él se presentará será una iglesia gloriosa y hermosa, una iglesia sin mancha ni arruga ni cosa semeiante. Si hemos de deshacernos de nuestros defectos e imperfecciones, debemos tomar más y más de Cristo. Él no sólo debería vigorizarnos para que desempeñemos nuestra función, sino también embellecernos para que seamos Su novia.

¡La iglesia está siendo embellecida al participar de Cristo, al digerir a Cristo y al asimilar a Cristo! Cuanto más experimentemos de esta manera

al Cristo que mora en nosotros, más Él reemplazará nuestras manchas y arrugas con Su elemento, y más Sus riquezas y Sus atributos divinos se convertirán en nuestra hermosura. Entonces estaremos preparados para ser presentados a Cristo como Su amada novia.

La experiencia vista en Efesios 5 es necesaria para el cumplimiento de Apocalipsis 19. Efesios muestra cómo Cristo prepara a la novia santificándola, purificándola, nutriéndola y cuidándola consigo mismo. De esta manera, somos transformados metabólicamente y llegamos a ser hermosos y gloriosos, listos para ser presentados a Cristo según se describe en Apocalipsis 19.

Puesto que la novia está vestida ["de lino fino, resplandeciente y limpio" (Ap. 19:8)], se hace la declaración de que "ella se ha preparado" (v. 7). Esto indica que para cuando se cumpla Apocalipsis 19, la novia ya se habrá preparado, lo cual indica que ya estará vestida de "lino fino, resplandeciente y limpio". Limpio se refiere a la naturaleza, mientras que resplandeciente se refiere a la expresión. Este lino fino es "las acciones justas de los santos" ... Las acciones justas de la novia denotan la justicia subjetiva (Fil. 3:9), el Cristo que como justicia se forja en nuestro ser. Cuanto más se forja esta justicia subjetiva en la iglesia, más se prepara ella para ser la novia. Los que forman parte de la novia ya fueron redimidos y regenerados, pero ahora necesitan que la justicia subjetiva sea entretejida en su propio ser para que obtengan el lino fino, resplandeciente y limpio. De hecho, este lino es la belleza de la novia. (Estudio-vida de Efesios, págs. 806-808)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Efesios*, mensajes 95, 58

Noviembre 8 Sábado

Versículos relacionados

Cantares 4:7, 10-12, 15-16

7 Toda tú eres hermosa, amor mío, / y en ti no hay mancha.

10 ¡Cuán hermosos son tus amores, hermana mía, novia mía! / ¡Cuánto mejores que el vino tus amores, / y la fragancia de tus ungüentos / que todas las especias!

11 Miel virgen destilan tus labios, novia mía; / miel y leche hay debajo de tu lengua; / y la fragancia de tus vestidos es / como la fragancia del Líbano.

12 Huerto cerrado es la hermana mía, la novia mía, / manantial encerrado, fuente sellada.

15 Fuente de huertos, / pozo de aguas vivas / y corrientes que fluyen del Líbano.

16 ¡Despiértate, oh viento del norte; / y ven, oh viento del sur! / Soplad en mi huerto: / despréndase el aroma de sus especias; / entre mi amado a su huerto / y coma de sus frutas escogidas.

Cantares 6:3-4, 13

3 Yo soy de mi amado, y mi amado es mío; / él apacienta su rebaño entre los lirios.

4 Hermosa eres tú, amor mío, como Tirsa, / bella como Jerusalén, / terrible como ejército con estandartes.

13 Vuelve, vuelve, oh Sulamita; / vuelve, vuelve, para que te contemplemos. / ¿Por qué habéis de contemplar a la Sulamita, / como a la danza de dos campamentos?

Cantares 8:13-14

13 Oh tú que habitas en los huertos, / mis compañeros están pendientes de tu voz; / házmela oír.

14 Apresúrate, amado mío, / y sé semejante a la gacela o al cervatillo / sobre los montes de especias.

Apocalipsis 22:20

20 El que da testimonio de estas cosas dice: Sí, vengo pronto. Amén. ¡Ven, Señor Jesús!

Lectura relacionada

La amada le pide a su Amado, quien mora en los creyentes, Sus huertos, que le haga oír Su voz mientras sus compañeros están pendientes de Su voz [Cnt. 8:13]. Esto indica que en la obra que nosotros, quienes amamos a Cristo y lo expresamos como nuestro vivir exteriormente, realizamos para Él, nuestro Amado que mora en nosotros como vida, debemos tener comunión con Él en Su hablar. Mientras estamos laborando juntamente con Él, necesitamos mantener nuestra comunión con Él, escuchándolo siempre.

La que ama a su Amado ora pidiendo que Él se apresure [v. 14] para regresar en el poder de Su resurrección a fin de establecer Su reino hermoso y grato, el cual llenará toda la tierra (Ap. 11:15; Dn. 2:35). Aquí debemos observar que la oración que la amada dirige a su Amado concluye este libro poético, describiendo la unión y comunión entre Cristo como Novio y Sus amados como novia en su amor nupcial, así como la oración de Juan, uno que amaba a Cristo, da conclusión a las Santas Escrituras, revelando la economía eterna de Dios respecto a Cristo y la iglesia en Su amor divino (Ap. 22:20). (Estudio-vida de El Cantar de los Cantares, pág. 68)

[En El Cantar de los Cantares 8:13] ... "Tú" se refiere al Señor. "Los huertos" está en plural. Él no mora solamente en el huerto de la doncella (6:2), sino también en muchos otros huertos. Él es el Señor que mora en los corazones de los hombres. Él no sólo mora en el corazón de quienes lo siguen de manera absoluta, sino también en aquellos en quienes Él se complace. Es conforme a tal relación que la doncella se dirige a Él. Ella le dice: "Mis compañeros están pendientes de tu voz" [8:13]. La expresión están pendientes significa que todos están escuchando. Todos los que buscan al Señor junto con ella adoptan su misma actitud. Ellos han sido quebrantados y están conscientes de lo inútil que es hablar y lo provechoso que es escuchar. Saben que deben ser lentos para hablar a fin de ser prontos para escuchar ... No insisten en hablar como lo hacen otros, y tampoco hablan por hablar. Aquellos que no pueden dejar de hablar de asuntos triviales todavía experimentan que la vida terrenal gobierna en ellos. No obstante, éstos saben escuchar y su actitud es la de quienes prestan atención. Estas personas saben

que sus vidas dependen de las palabras del Señor y que su obra depende de los mandatos del Señor. Ellos solamente escucharán, porque ya no pueden actuar por su propia cuenta, ni lo harán. Si no tienen las palabras del Señor, no tendrán ninguna revelación, luz ni conocimiento. La vida de los creyentes depende completamente del hablar del Señor.

"Oh Señor, mientras esperamos para escuchar, haznos oír. Si los que buscan encuentran y a los que llaman se les abre, haznos oír y capacítanos para oír. Si Jehová no nos hablara, estaríamos como muertos ... Por favor permítenos oír Tu voz, porque sólo esto puede guiarnos hasta Tu regreso". Ella aprendió las lecciones correspondientes; por eso, ofrece una oración tan profunda al final.

El versículo 14 ... describe la condición de la venida del Señor y Su reino. En ese entonces, habrá un mundo maravilloso, como los montes de especias. Entonces la experiencia de la doncella será como una gota de agua que ha desaparecido en el océano; no habrá lugar para avanzar, aunque la marea puede hacerse más profunda. Lo único que ha quedado en el mundo es su cuerpo. Todo lo demás se ha ido a otro mundo. Por tanto, ella sólo puede clamar: "Apresúrate, amado mío"; "Ven tan rápido como la gacela o el cervatillo. Así como la gacela o el cervatillo aparecen sobre los montes de especias, ven en Tu reino". Aunque el amor sea perfecto, algo le falta. Cuando el Señor venga, la fe se tornará en hechos, y la alabanza reemplazará las oraciones. El amor llegará a su consumación en una perfección sin sombras, y nosotros le serviremos en una esfera donde no existirá el pecado. ¡Qué maravilloso será ese día! ¡Señor Jesús, ven pronto! (El Cantar de los Cantares, págs. 125-126)

Lectura adicional: Estudio-vida de El Cantar de los Cantares, mensaje 9; El Cantar de los Cantares, págs. 117-122, 124-126

Noviembre 9 Día del Señor

Versículos relacionados

Lucas 10:38-42

- **38** Aconteció que yendo de camino, entró en una aldea; y una mujer llamada Marta le recibió en su casa.
- **39** Ésta tenía una hermana que se llamaba María, la cual, sentándose a los pies del Señor, escuchaba Su palabra.
- 40 Pero Marta era llevada de acá para allá con muchos quehaceres, y acercándose, dijo: Señor, ¿no te importa que mi hermana me deje servir sola? Dile, pues, que también haga su parte.
 41 Respondiendo el Señor, le dijo: Marta, Marta, afanada y turbada estás con muchas cosas,
 42 pero sólo una cosa es necesaria. María, pues, ha escogido la buena parte, la cual no le será quitada.

2 Corintios 5:14-15

- **14** Porque el amor de Cristo nos constriñe, habiendo juzgado así: que uno murió por todos, por consiguiente todos murieron;
- **15** y por todos murió, para que los que viven, ya no vivan para sí, sino para Aquel que murió por ellos y resucitó.

2 Corintios 11:2

2 Porque os celo con celo de Dios; pues os he desposado con un solo esposo, para presentaros como una virgen pura a Cristo.

Apocalipsis 11:15

15 El séptimo ángel tocó la trompeta, y hubo grandes voces en el cielo, que decían: El reinado sobre el mundo ha pasado a nuestro Señor y a Su Cristo; y Él reinará por los siglos de los siglos.

Daniel 2:35

35 Luego fueron desmenuzados, todos a la vez, el hierro, el barro cocido, el bronce, la plata y el oro, y quedaron como tamo de las eras del verano; y se los llevó el viento sin que se hallara rastro alguno de ellos. Y la piedra que hirió a la imagen se hizo un gran monte que llenó toda la tierra.

Himnos, # 278

- Mi Señor, cautivo en Tu belleza, Abro a Ti todo mi corazón; Libre de deberes religiosos, Sólo en Ti esté mi habitación. Al mirar Tu gloria casi lloro; Hoy me llena todo Tu esplendor. Oh Señor, satúrame, te imploro, A mi espíritu únete, Señor.
- Deslumbrante, ¡qué claro está el cielo!
 Sentado en el tronó un "Hombre" está;
 Santo Dios, me consuma Tu fuego,
 Hasta que en mi ser puedas brillar.
 Cuando vi Tu gloria esplendorosa,
 En escoria mi todo se hundió;
 Hoy, Señor, te alabo y te amo,
 De Tu dulce nombre gusto yo.
 - Mi Señor, mi frasco de alabastro, Quiero derramar hoy sobre Ti; Y ungir Tu cabeza Maestro, Lo mejor, Señor, es para Ti. Mi Señor, desperdiciarme quiero Sobre Ti y amarte hasta el fin, Que mi corazón siga brotando Fino aceite de mi amor por Ti.
- Ven sobre los montes de aromas,
 Mi Amado, anhelo ver Tu faz;
 Bebe de la fuente de mi alma,
 Hasta que en Tus brazos pueda estar.
 Solo no, Señor, quiero adorarte
 Con los santos todos en unión;
 Ven, Tu Novia quiere abrazarte,
 Y saciar, Señor, Tu corazón.

<u>Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en</u> cuanto a la verdad en el libro de Genesis:

Nivel 1—Estudio Secuencial de Genesis

Escritura para leer y copiar: Génesis 28 Lectura asignada: *Estudio-vida de Génesis*, mensajes 65-66

Nivel 2—Estudio temático de Genesis

Punto crucial: Recuerda la esposa de Lot. Escritura: Génesis 19

Lectura asignada: *Estudio-vida de Génesis*, mensaje 53-54

Lectura suplementaria: CWWN, Set 2, Vol. 46, "Conferences, Messages, and Fellowship (6)", ch. 194 "Exposition on Luke 17:20-37"; Truth Lessons, Level Two, Vol. 2, ch. 20

Preguntas: Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

https://www.churchinnyc.org/bible-study/

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.

churchinnyc.org/bible-study